
令和元年(2019年)６月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (１日目 ) 

令和元年６月 13日(木) 
 

                                  ニ ラ イ  45分 

                                  自 民 党  35分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 下 地 敏 男 

(ニ  ラ  イ ) 

 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 ユネスコ憲章前文に「戦争は人の心の中で生ま

れるものであるから、人の心の中に平和のとりで

を築かなければならない。政府の政治的及び経済

的取り決めのみに基づく平和は、世界の諸人民

の、一致した、しかも永続する誠実な支持を確保

できる平和ではない。よって平和が、失われない

ためには、人類の知的及び精神的連帯の上に築か

なければならない。」とある。那覇市歌に、「うま

んちゅ にぎわう １マイル 誇れる郷土に 

笑顔咲く 結の心で ともに生き 平和はぐく

む わが那覇市」。平和を発信する那覇市を誇り

に思う。６月 23 日、戦後 74年目の「慰霊の日」

が来る。20 万人を超える沖縄戦の犠牲者を追悼

する日である。改めて平和を創造する思いを強く

する 

 以下質問する 

 

(１) 本市の慰霊の日に向けた取り組みを伺う 

 

 

 

(２) 本市のガマ、慰霊の塔（碑）建立数を伺う 

 

 

 

 久茂地小学校跡地に新市民会館建設工事が進

んでいる。それに伴う市道久茂地９号（通称病院

通り）歩道拡幅整備計画がある。経緯、現状、課

題及び提出されている陳情に対する市当局の見

解を伺う 

 

 

 

 

 

割当時間(答弁を除く) 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 水道行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 嘉手納基地、普天間飛行場に隣接する河川か

ら人体をむしばむ発がん性のある有害物質、有

機フッ素化合物ＰＦＯＳ、ＰＦＯＡ、ＰＦＨｘ

Ｓが検出された。基地が汚染源であると指摘さ

れている。水質汚染によって人体への危険性は

重大である。以下質問する 

 

 比謝川等を水源にして北谷浄水場を経て、大

名調整池、安里配水池・泊配水池からの給水区

域、給水人口、世帯数及びその安全対策を伺う 

 

 

 

 亜熱帯庭園都市のまちづくりをめざし、すべ

ての人が快適に過ごし利用する公園の整備・再

生は地域の活性化のみならず本市の発展に大き

く寄与する。本市が管理している都市公園等の

数、公園利用の現状、課題、駐車場を併設する公

園数について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和元年６月 13 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 宮 平 のり子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 第４次男女

共同参画計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 様々な理由で不登校に陥った児童生徒は、不

登校により、勉強が遅れるだけではなく、自己

肯定感の低下を招く。本人はもとより保護者も

なんとかして普通の児童生徒のように、不安の

ない学校生活を送りたいと願っている 

 

(１) 市内小中学校の不登校児童生徒の数、不

登校率、不登校の推移について伺う 

 

 

(２) 不登校について、保護者からの相談はど

のようなものがあるか。またその対応につ

いて伺う 

 

 

(３) 不登校の児童生徒に民間施設、ＮＰＯ法

人等との連携を図っているか 

 

 

(４) 学校教育法施行令によると、市町村の教

育委員会は相当と認めるときは、保護者の

申し立てにより、指定された小学校又は中

学校を変更することができるとしている

が、不登校児童生徒の保護者から転校により

不登校を解消したいと申出がある場合、那覇

市はどのように対応しているか伺う 

 

 

 

 那覇市の男女共同参画行政について 

 

(１) 那覇市男女共同参画推進条例第11条で基

本計画を策定することが謳われ、第３次男女

共同参画計画は2008年（平成20年度）から

2017年(平成29年度)の10年が基本計画の期

間となっている。2017年(平成29年度)の議会

答弁に、ＤＶ防止を盛り込んだ「策定中の第

４次那覇市男女共同参画計画」とあるが、第

４次那覇市男女共同参画計画の策定の経過

について、今後のスケジュールについて伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 第４次那覇市男女共同参画計画の期間に

ついて 

 

 

(３) 第３次の成果と課題について伺う 

 

 

(４) 女性の職業生活における活躍の推進に関

する法律（平成 28年４月１日施行）、政治分

野における男女共同参画の推進に関する法

律（平成 30年５月成立）、レインボーなは宣

言（平成 27年７月 19日）など第４次にどの

ように反映しているか 

 

 

(５) 女性管理職の推移と目標、平成 31年度の

昇任について男女比率を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和元年６月 13 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 永 山 盛太郎 

( ニ ラ イ ) 

１ 児童生徒の

健全育成につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２ 通学路の安

全について 

 

 

 

 

 

 

３ こども行政

について 

 

 

 

 

 

 

４ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 未成年の大麻所持、逮捕等に関して、本

市の見解を伺う 

 

 

(２) 児童生徒に対する、薬物の危険性の教育

について伺う 

 

 

 

(１) 小中学校の通学路の安全確保について伺う 

 

 

(２) 保育園、こども園、学童等の通学路の安

全確保について伺う 

 

 

 

(１) 待機児童の現状について伺う 

 

 

(２) 今年度待機児童解消に向けて予算計上し

た事業の概要について伺う 

 

 

 

(１) 沖縄都市モノレール延長工事の進捗並び

に延長による本市への市民生活、経済への

期待される効果について伺う 

 

 

(２) 沖縄都市モノレール輸送力増強（３両編

成化）について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和元年６月 13 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 久 高 友 弘 

( 自 民 党 ) 

 

 土地所有権確

認について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 平成 24 年の９月定例会で上下水道事業

管理者に対し、「不明土地や墓地を管理して

いる行政が善意であれ、悪意であれ自分の

名義にしたら、時効取得が成り立つかどう

か。」という質問をした。それに対して宮里

千里上下水道事業管理者が、時効取得に対

する見解を示された。上下水道事業管理者

がどういう答弁をされたか、伺う 

 

 

(２) 那覇市水道局は昭和８年に浄水場を建設

したと水道史に掲載されている。その時、買

収した土地の面積と代金を伺う 

 

 

(３) 現在那覇市水道用地は何坪あるか、伺う 

 

 

(４) 昭和 21 年に米国海軍軍政府が指令を出

し、沖縄本島全域に於いて土地の所有権調

査が行なわれた 

   その時米国海軍軍政府本部指令 121 号に

｢土地所有権は所有土地申請書を隣接地主

２人の保証人を付けて字所有権委員会に提

出すること。」と明記されている 

   それでは字所有権委員会に提出された所

有権申請書は指令 121 号に則り、隣接地主

２人の保証人が明記されているか、伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和元年６月 13 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 粟 國  彰 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

 空き家対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 空家対策特別措置法により、適切に管理され

ず、崩壊の恐れや衛生上の問題などがある物件

を自治体が特定空家に認定し、修繕や撤去を所

有者に指導や勧告する制度が 2015 年５月に施

行された 

 

(１) 本市の空き家を調査したのか、精細に何

件で、地積、面積、どの地域が多いのか伺う 

 

 

(２) 特定空家は何件で、どのように指導して

いるのか 

 

 

(３) 仮に空き家がある 500 ㎡の土地が更地に

なった場合、税収の違いについて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


